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FECHA: Junio 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Estaba de suerte: sobreviven a vuelcos”  

 “Todo listo para aplicar exámenes”  

 “Continuarán los ataques vs Peña: Romero Romero”  

 “400 años después, apantles son restaurados” 

 
“No votarán casi 40 mil ciudadanos”  

 
“Zonas en Pachuca ¡De alto riesgo!”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Preverifica EU ganado bovino en 18 municipios”  

 “Aplicará Hidalgo en tiempo y forma prueba enlace: SEPH”  

 
“AMLO hace públicas finanzas de campaña”  

 
“Prometen (al aire) ampliar las clases”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Todo listo para realizar primer parlamento infantil: El diputado Mario Vera García señaló que todo está 

listo para la realización del primer parlamento infantil. “Prácticamente estamos terminando la etapa de las convenciones 
que se están realizando en los diferentes sectores para poder seleccionar a los legisladores infantiles que van acudir al 

congreso a partir del día 04 de junio”, aseveró. Indico que este lunes a más tardar se tendrá la lista de todos los 
integrantes que formaran parte este año del parlamento infantil. Comentó que quienes resulten elegidos en sus escuelas 

deberán aprobar las exposiciones de tremas como derechos humanos, democracia, medio ambiente y la familia. “Son 

esos temas los que se están tomando como criterios para que ellos expongan un tema en el sector escolar al que 
pertenecen y de ahí se puede hacer esa elección, los temas ganadores los erigirá el IEE”, explicó. Explicó que el día 05 de 

junio en sesión ordinaria del Congreso del Estado se presentará a los niños que integren el Parlamento infantil. “Se va a 
llevar a cabo la toma de protesta de los legisladores infantiles y a su vez se le s van a designar las comisiones a las que 

van a pertenecer para que ese día por la tarde se constituya en comisiones y puedan trabajar en los temas que tienen 

preparados”, sostuvo. Agrego que para el día 06 de junio los niños iniciarán la sesión como legisladores infantiles a partir 
de las diez de la mañana en donde subirán, dijo, los resolutivos de las mesas de trabajo y de las comisiones. (Alejandro 

Reyes, página 09) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Avanza Diana Marroquín con propuestas para el Distrito IV: La candidata a una curul en el Congreso de 

la Unión, por el Distrito IV con cabecera en Tulancingo de la coalición Movimiento Progresista, Diana Marroquín Bayardo, 
avanza en gestiones para establecer un campus de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en Tulancingo. 

Dicho proyecto registra pláticas importantes con la rectoría de la UNAM y el equipo de trabajo de la candidata, que está a 

la espera de fijar una cita para que Marroquín exponga detalladamente dicho proyecto. Esta es una de las propuestas de 
la abanderada del Movimiento Progresista, integrado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del 

Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). Marroquín Bayardo expuso que al transcurrir la campaña se suman más 
personas a su proyecto, adelantó que el lunes habrá trabajo de estructura donde el PRD hará un llamado a para que los 
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comités de cada uno de los municipios se adhieran a la fórmula que encabeza. Son 10 puntos centrales los que engloban 

la agenda legislativa ciudadana de la candidata, uno de los más importantes, detalló, es el desarrollo para el Valle de 

Tulancingo, donde impulsará la construcción de un parque industrial, así como aprovechar su ubicación estratégica en la 
carretera México-Tuxpan, lo que puede servir en gran medida al desarrollo de mejores empleos y sueldos. Abonar a que 

Tulancingo sea una ciudad de turismo gastronómico es otra de sus propuestas, con la que busca imponer “una moda” a 
escala nacional con ayuda de gente reconocida en el país dentro de una campaña publicitaria que logre el incremento del 

turismo. En cuanto a las agendas que le fueron presentadas por diversas asociaciones civiles, indicó que dicha relación 

no es nueva, señalando que desde hace tiempo sostiene un vínculo de trabajo con algunos organismos como con el 
dedicado a los derechos humanos, dirigido por Alfredo Alcalá o algunos otros ecologistas. DIVERSIDAD SEXUAL. 

Respecto al trabajo legislativo propuesto en torno a la diversidad sexual, Diana Marroquín Bayardo precisó que el objetivo 
es responder al plan nacional contra la homofobia, que lleva como proyecto principal la creación de un Instituto de la 

Diversidad Sexual que se dedique y tenga la manera de sancionar a los infractores. Ejemplificó la situación de 
discriminación en la que se vio envuelta en su propio partido, “voy al Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 

(Conapred), denuncio y pido una disculpa pública y aún no se ha logrado nada”, señaló. Sin embargo, aclaró que a escala 

nacional como comunidad Lésbico, Gay, Transgénero, Transexual, Travesti (LGBTTI), acaban de lograr el viernes pasado 
que el protocolo ante la procuraduría de los derechos de la diversidad sexual sea respetado, “hay un pronunciamiento 

fuerte de que en el Distrito Federal ya se aprobó, por lo que permeará a nivel nacional”. El asunto en Hidalgo es un poco 
más complejo, confirmó, pues aunque la candidata ya tiene acercamientos con miembros del Congreso local donde se les 

ha plantado integrar la agenda de diversidad sexual, tiene presente que esta es una entidad “conservadora” y que 

costará más tiempo alcanzar logros en esta materia. La primera petición es que el gobernador decrete el 17 de mayo 
como el Día de Lucha contra la Homofobia, concluyó la aspirante a la diputación federal. LLAMADO. Diana Marroquín 

hizo un llamado a los medios de comunicación para que respeten las preferencias sexuales y cuiden sus calificativos en 
las publicaciones, afirmó que como representante de la comunidad LGBTTI su deber es hacer visible cualquier indicio de 

discriminación para denunciarlo. (Karime Gutiérrez, página 04) 

Milenio-Campaña de Peña Nieto no tendrá cambios en el último mes: El coordinador de la campaña de Enrique 
Peña Nieto en Hidalgo, Jorge Romero Romero, aseguró que ha habido una gran aceptación del candidato priista en la 

entidad y manifestó que no se prevén cambios en la estrategia de promoción en este último tramo del proceso electoral. 
El encargado de la promoción del abanderado tricolor aseguró que seguirá en el camino de las propuestas y consideró 

que sus contendientes seguirán en la “guerra sucia”. “Ha habido una gran aceptación para todos los programas de 

nuestro candidato, esto se debe primero a la tarea política que ha hecho nuestro gobernador que es priista, pero también 
en parte por los compromisos tan importantes que vino a hacer Peña, como el que de llegar a ser presidente cumplirá 

con la refinería, el aeropuerto, la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y el libramiento de Ixmiquilpan”, 
comentó.  “La gente interpreta que si Enrique Peña llega a la presidencia esto se va a ver reflejado en beneficios como la 

generación de empleos y mayor oportunidad para el crecimiento. Vamos a continuar con los programas que tenemos, la 

campaña permanente con el acercamiento de los jóvenes al planteamiento de Enrique Peña, vamos a continuar con ellos 
en medida de lo que la ley permite hasta el día 27”, refirió. Romero Romero dijo que ya no habrá sorpresas en el último 

tramo de las campañas y que cada uno seguirá la tónica que han llevado hasta el momento. “Yo creo que no habrá 
sorpresas, el color de las campañas va a seguir igual, Enrique Peña haciendo propuestas, haciendo planteamientos, 

Josefina en la guerra sucia denostando, confrontando, organizando jóvenes para tratar de confrontar a nuestro 
candidato, van a continuar con sus ataques que no tienen ningún sustento”, expresó. Anunció que la coordinadora de 

campaña realizará un evento hoy en la plaza Juárez de Pachuca en el que se colocarán pantallas para ver el mensaje que 

el candidato Enrique Peña Nieto dará en Tijuana. Aún no se sabe si el candidato de la coalición Compromiso Por México 
volverá a tierras hidalguenses en lo que resta de la campaña. Todo dependerá de los espacios de su agenda y de lo que 

suceda en el segundo debate presidencial. Consideró que la campaña de Peña Nieto en Hidalgo ha tenido éxito y confió 
en que siga su buen camino en lo que reste de tiempo. Minimiza al #YoSoy132 Al ser cuestionado sobre su opinión 

acerca de la determinación del movimiento #YoSoy132 en Hidalgo de pronunciarse abiertamente como anitpriista y 

antipeñanietista, Jorge Romero comentó que los jóvenes tienen derecho a expresarse, pero desestimó el arrastre de la 
organización y señaló que algunos actores del panismo de la entidad se han colgado.  “Tengo noticias de que llegaron 90 

jóvenes, no fue una gran convocatoria, llegaron 90 y 46 votaron ser antipeñistas y 44 estaban a favor, me parece una 
manifestación democrática, me parece que es normal que los jóvenes busquen espacios de expresión, pero sí me parece 

que hay que darle su dimensión, el movimiento ha tenido mucho más eco en la ciudad de México que en la provincia, son 
sólo 46 jóvenes de una infinidad de jóvenes que se están integrando a las del padrón electoral para votar”, dijo el 

coordinador. “Había dos personas abiertamente del Partido Acción Nacional, estaba la hija de Xóchitl Gálvez y una 

regidora de Acción Nacional. Los jóvenes se manifiestan como un espacio de expresión, pero también hay gente que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

tiene intereses políticos adentro, lo que politiza mucho eso es la presencia de la hija de Xóchitl Gálvez y de la regidora del 

PAN”. CLAVES -#YoSoy132 de Hidalgo marchó por las principales calles de Pachuca el 23 de mayo pasado con la 

participación de casi mil jóvenes estudiantes y simpatizantes del movimiento -En la marcha exigieron respeto a la libertad 
de expresión y la democratización de los medios de comunicación locales y nacionales. -En su primera asamblea genera 

realizada el jueves pasado se tomó la determinación de que el movimiento se identificaba como abiertamente antipriista 
y antipeñanietista, pues consideraron que el retrazo de la entidad se debe a que nunca ha habido alternancia y el PRI 

siempre ha gobernado. (Gustavo Godínez, página 12) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Alienta IFE participación ciudadana con festival: Habitantes del municipio de Acaxochitlán participaron en 
el Festival Ciudadano, realizado en el marco de la Estrategia Estatal de Participación Electoral, organizado por la 04 Junta 

Distrital del Instituto Federal Electoral (IFE), con sede en Tulancingo. Dicho evento fue coordinado con dependencias 
municipales, Instituto Hidalguense de Educación para Adultos (IHEA) Acaxochitlán e IFE, con horario de 10:00 a 17:00 

horas. La finalidad fue concientizar a la ciudadanía para no “vender” su voto en las próximas elecciones y seleccionar los 
tres problemas más graves que enfrenta México como país, informó Yoselín Hernández Miranda, técnica de Educación 

Cívica de la junta del IFE. Explicó que en esta actividad participan todos los ciudadanos mayores de 18 años, quienes 

mediante un “Telegrama Ciudadano”, eligen tres conflictos graves que enfrenta México, entre los cuales están trabajo, 
salud, vivienda, medio ambiente, cultura, seguridad, educación o justicia. Anunció que el ejercicio recorrerá los 11 

municipios que abarca la junta distrital. El Festival Ciudadano es una actividad que se realiza a escala nacional y “los 
resultados se les darán a conocer a los diputados federales, senadores y Presidente de la República que resulten electos 

para que prioricen en lo que la sociedad demanda”, detalló Hernández Miranda. Reiteró que este ejercicio permitirá a los 

futuros diputados federales conocer algunos de los temas que la población solicita y así impulsar iniciativas para la 
mejora o eliminación de los mismos, según el caso. Agregó que el acercamiento con los habitantes también lo realizarán 

en plazas públicas, universidades y sitios de concentración masiva de los 11 municipios que cubre la junta del IFE. 
(Everest Villagrán, página 04) 

Síntesis-No votarán casi 40 mil ciudadanos: Registra la lista nominal una disminución de alrededor de 40 mil 

electores para la elección federal del 01 de julio, aseguró Ana Alicia Hoyo Chalit, quien añadió que en comparación con 
los comicios de julio pasado, cuando alrededor de 109 mil ciudadanos portaban la credencial 03. Refirió que de acuerdo  

a los resultados finales de la conformación de la lista nominal y padrón electoral, hay un margen de diferencia entre una 
y otra elección, pese a que sólo son 10 meses de diferencia entre la integración de cada una de las listas nominales; las 

razones, consideró que es porque un porcentaje de los 109 mil ciudadanos no se interesaron en cambiar su credencial 

03. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cumplirá SEPH ante la prueba Enlace, garantiza Joel Guerrero: Pese a la postura radical de profesores 

adheridos a la Coordinación Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en los estados de Guerrero, Oaxaca, 
Michoacán y Chiapas, para evitar la realización de la Evaluación Nacional de Logro Académico (Enlace), que comenzará a 

aplicarse este lunes, la labor realizada por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) permitirá que 389 mil 

981 estudiantes de primaria y secundaria tengan acceso a ella. El secretario de Educación en la entidad, Joel Guerrero 
Juárez, advirtió con antelación que esta prueba es un ejercicio académico en el que está garantizada la transparencia, 

toda vez que se contará con el apoyo de coordinadores de aplicación externos; es decir, profesores jubilados y 
estudiantes de último semestre en educación superior o normal básica que no tiene relación con la SEPH. Hasta el cierre 

de la presente edición, durante la realización de la XXIX Reunión Nacional Plenaria Ordinaria del Consejo Nacional de 
Autoridades Educativas, realizada ayer en el Distrito Federal, Oaxaca sería la única entidad en la que no se aplicaría dicha 

prueba a los alumnos, derivado de los paros laborales que mantienen profesores de esa región. A lo anterior permanece 

latente la posibilidad de que en ese mismo estado no se aplique la Evaluación Universal para los profesores, derivado de 
los mismos efectos del conflicto magisterial. Guerrero sería la segunda demarcación en donde la prueba se reprogramaría 

si es que agremiados a la CNTE no liberan las unidades donde se transportan los cuadernillos que habrían de entregarse 
en tiempo y forma a los alumnos. Caso contrario, la buena coordinación que prevalece en la SEPH, será factor importante 

para que este lunes por la mañana los 389 mil 981 estudiantes de 4 mil 444 escuelas públicas y privadas realicen su 

prueba. Cabe recordar que en su momento, Yazmín Téllez Noeggerath, directora de Evaluación de Procesos Educativos 
de la SEPH, puntualizó que ya están confirmados los 3 mil 933 coordinadores de aplicación y nueve coordinadores 

regionales, quienes serán los encargados de la aplicación del examen. ENLACE. Será aplicada los días 4 y 5 de junio a 
alumnos que cursan tercero, cuarto, quinto y sexto grado de primaria, además de primero, segundo y tercer año de 
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secundaria en los tópicos de Español, Matemáticas y Ciencias. En tanto, durante los días 6 y 7 del mismo mes, se aplicará 

a estudiantes de nivel secundaria en las mismas materias. Los resultados de la prueba de diagnóstico estarán disponibles 

en el sistema de consulta de resultados del portal en línea de la SEPH. (Milton Cortés, página 03) 

Crónica-Reconoce Olvera a nueva profesionista: En el marco de la gira de trabajo que realiza el gobernador 

Francisco Olvera por la ciudad de Washington, acompañado de su esposa Guadalupe Romero, presidenta del Patronato 

del Sistema DIFH; entregó a la hidalguense María de los Ángeles Duarte Navarrete su título profesional, el cual la acredita 
como Ingeniera en Desarrollo e Innovación Empresarial. El acto tuvo como sede las instalaciones de la embajada 

mexicana en esa ciudad norteamericana. Duarte Navarrete culminó sus estudios a través del Sistema de Educación 
Abierta y a Distancia de Hidalgo y cursó su instrucción superior en la Universidad Tecnológica de Tulancingo, utilizando 

las herramientas de la Tecnología de la Información y Comunicación (TIC) ofrecidas por ese plantel. La nueva 
profesionista destacó la importancia de aprovechar este tipo de avances en materia educativa y tecnológica que ofrece el 

gobierno estatal, ya que “es una oportunidad para los estudiantes del nivel superior de crecer profesionalmente”, invitó a 

los migrantes a sumarse en este programa educativo. Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública, recordó que 
existen tres tipos de educación: Oferta de Educación Abierta y a Distancia; Oferta de Educación Abierta; y de Distancia a 

Nivel Medio Superior Tecnológico Educación Mixta (EDMIX). Cabe destacar que el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 
establece fortalecer la educación en sus diferentes niveles y el compromiso con migrantes asentados en diferentes partes 

del extranjero para que tengan mejores oportunidades de vida, por ello se lleva a cabo la educación a distancia en 

Institutos Tecnológicos (IT), Universidades Tecnológicas (UT) y Universidades Politécnicas (UP). (Milton Cortés, 
página 03) 

Criterio-Solicita Congreso investigar la viabilidad de un parque eólico: Diputados locales signaron un acuerdo 
económico para exhortar al gobernador Francisco Olvera Ruiz a que, en conjunto con la federación, se realicen estudios 

científicos, tecnológicos e industriales para determinar si hay la viabilidad de construir un parque eólico en Hidalgo. 

Además de aprovechar al máximo los fuertes y constantes vientos que hay, principalmente en Pachuca, este parque 
podría convertirse en una fuente de empleos, inversión y desarrollo tecnológico para la entidad. En este tenor, el 

diputado y presidente de la comisión de Ciencia y Tecnología, Adrián López Hernández, señaló que "la energía eólica ha 
tenido un importante crecimiento en los últimos años, colocándose como una de las principales fuentes renovables de 

generación eléctrica". Aparte de generar electricidad con la energía eólica, dijo, se suprimirían significativamente los 

impactos originados por los combustibles durante su extracción, transformación, transporte y combustión, lo que 
beneficia la atmósfera, suelo, subsuelo, agua, fauna y vegetación. Cabe señalar que en Pachuca se emplea de este tipo 

de tecnología amigable al medio ambiente, pues en el Río de la Avenidas los semáforos y la luminosidad son alimentados 
con turbinas eólicas y celdas solares. La Asociación Mexicana de Energía Eólica ha identificado a Hidalgo, sin determinar 

zona o municipio específico, con potencial para la explotación eólica en la generación de energía eléctrica. Por ello 
enviaron el exhorto al Ejecutivo estatal para que en coordinación con la Sener se realicen estudios científicos, 

tecnológicos e industriales necesarios. (Antonio Alcaraz, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más uno-Reconocen zonas de alto riesgo en Pachuca: La ciudad de Pachuca presenta características de 
riesgo considerable para la seguridad de sus habitantes por factores geológicos, climatológicos y sociales, reconoció el 

ayuntamiento capitalino. La existencia de minas y túneles que atraviesan la ciudad ponen en riesgo su estabilidad ante 
posibles movimientos telúricos, aunque se estima que la ciudad está en una zona de baja sismicidad. (Fannia Cadena, 

página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Prometen (al aire) ampliar clases: Prometer no empobrece; en cambio, cumplir y transformar todas las 
primarias y secundarias del País en escuelas de tiempo completo, como lo han ofrecido los candidatos a la Presidencia, 

costaría 102 mil millones de pesos, es decir, casi la mitad de los recursos que cada año tiene la SEP. Además, 
mantenerlas funcionando, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría, tendría un costo de 54 mil 886 millones de 

pesos al año. Para acondicionar las escuelas habría que instalar equipos de cómputo, comedor y cocina y crear espacios 

de recreación. Durante la campaña electoral, el tema ha sido una promesa reiterada por los aspirantes a la Presidencia 
de la República e incluso incluida en todas las plataformas electorales. El problema de este tipo de propuestas, indicó la 

especialista Blanca Heredia, son los pocos detalles que al respecto ofrecen los aspirantes presidenciales. "Es un tema de 
instalaciones, qué tanto vamos a poder, sobre todo, transformar los planteles, pues muchas escuelas tienen doble turno 

y no se sabe cómo le van a hacer para transformarlas", expresó. Juan Martín Martínez, director de Innovación de Políticas 
Educativas de la Subsecretaría de Educación Básica, reconoció que la gran mayoría de las escuelas no tiene condiciones 
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para ofrecer la jornada completa, por lo que hay que irlas creando poco a poco. "No tienen comedor. No tienen cocina. 

No tienen suficientes espacios. Porque el énfasis de la jornada ampliada es que haya mayor activación física, actividades 

artísticas, repaso a las asignaturas duras con un programa bien estructurado", afirmó. Pero el plan no es nuevo. Ya en 
este sexenio se han transformado 5 mil escuelas con un costo anual cercano a los 3 mil millones de pesos. Incluso, el 

Acuerdo Secretarial para la Articulación de la Educación Básica propone que, para 2021, todas las escuelas sean de 
tiempo completo: nueve horas al día para secundaria y siete para primaria. Además, hay una iniciativa aprobada en la 

Cámara de Diputados y turnada al Senado, donde se encuentra congelada, que plantea transformar en 10 años los más 

de 200 mil planteles de primaria y secundaria y ampliar la jornada escolar a 8 horas. (Sonia del Valle, primera plana)  

Universal-AMLO hace públicas finanzas de campaña: El candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel 

López Obrador, hizo públicas ayer las finanzas de su campaña y dijo que hasta el 31 de mayo se erogaron 184 millones 
893 mil 600 pesos, monto que está dentro de los límites que establece el Instituto Federal Electoral (IFE). El abanderado 

tabasqueño aseguró que son aportaciones que ha recibido del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, por lo que no hay 

dinero de empresarios ni de particulares. López Obrador dio a conocer su reporte luego de la publicación en este diario 
del audio de una cena en la casa de Luis Creel, donde colaboradores del candidato hicieron un pase de cha ro la para 

solicitar 6 millones de dólares para la campaña, lo que provocó que PAN y PRI presentaran una queja ante el IFE. El 
tabasqueño hizo un llamado a sus adversarios, en especial a Enrique Peña Nieto para que dé a conocer sus gastos de 

campaña, donde incluya el alquiler de aviones y helicópteros privados, pues consideró que ya rebasó el tope fijado por la 

ley. Peña Nieto, candidato del PRI-PVEM, y Josefina Vázquez Mota, abanderada del PAN, se declararon dispuestos a 
transparentar los fondos que han ejercido en sus campañas. Gabriel Quadri, de Nueva Alianza, advirtió que él no tiene 

que hacer un corte de caja, ya que se maneja con transparencia. (Horacio Jiménez, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que entre los misterios de la campaña presidencial 2012 quedará la tardanza con la que Luis Costa Bonino salió a 
explicar el charolazo de los 6 millones de dólares para la campaña de Andrés Manuel López Obrador. 

Pese a que esa historia estaba lastimando al candidato de las izquierdas, la explicación del presunto asesor Costa 

Bonino se dio el viernes cerca de la medianoche, casi 72 horas después de que se conociera la noticia. 

Una de dos, o el señor Costa Bonino no quería hablar, o los spin doctors en el equipo de AMLO son más lentos que el 

ritmo de avance de la Línea 12 del Metro. 

:Que siguiendo en el tema, la incorporación de Cuauhtémoc Cárdenas a la campaña de López Obrador no será del 

brazo del tabasqueño, sino que correrá de forma paralela. 

Mientras que el ingeniero visitará Morelos y Oaxaca, el candidato a la Presidencia estará en Guanajuato y el Estado de 
México. 

Juntos, pero no revueltos. ¿Y Marcelo? 

:Que la instrucción de la SEP es tajante: no confrontar a los maestros que mañana y el martes se nieguen a aplicar en 

las aulas la prueba Enlace. 

Para evitar incidentes y más problemas, solo se levantará un acta de hechos. ¿Así o más claudicantes? 

:Que tal vez porque fue en sábado, pero se comentó ayer que no se sintió el mismo calorcito que le dio el año pasado el 

presidente Calderón al secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, en la ceremonia del Día del Policía. 

Eso decían al menos quienes estuvieron hace un año en el Centro de Mando de Iztapalapa. ¿Será? ¿O sería el calor, que 

ocasionó el desmayo de tres policías? 
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:Que a diferencia de otros gobernadores que asistieron a la ceremonia del Día del Policía, quien salió a las carreras fue el 

mandatario de Michoacán, Fausto Vallejo, acompañado de su secretario de Seguridad Pública, Elías Álvarez 

Hernández. 

Por supuesto, corrieron para evitar las preguntas sobre los ataques contra la empresa Sabritas. En especial Álvarez 
Hernández, quien tuvo un papel relevante en la lucha contra Los Caballeros Templarios cuando formó parte de la 

coordinación regional de la Policía Federal en Michoacán. 

:Que digno de manual de autosuperación fue el tuit de Manuel Espino (cuyo testimonio sería la única prueba 

periodística del presunto alcoholismo del presidente Calderón), luego de sucumbir ante el alcoholímetro: 

“La experiencia del Torito no es para llorar, el saldo es positivo en lo personal.” 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El complot es lo de hoy. No solo el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, ve una conjura de medios 

de comunicación en su contra  también dice el PRI que el gobierno federal conspira para dañar  para dañar la imagen e 
su candidato, Enrique Peña Nieto, para bajarlo de las encuentras y prepara una embestida contra el partido. El Senador 

Manlio Fabio Beltrones alertó que apropósito de la investigación sobre el ex gobernador Tomas Yarrington Ruvalcaba y su 

asesor  Eugenio Hernández Flores esperan noticias adicionales y escándalos en busca de cambiar las preferencias de los 
electores en la recta final de la campaña.  

El blindaje de  las instalaciones  en las que dentro  de ocho días debatirán los aspirantes  a la Presidencia, Enrique Peña 

Nieto, Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri comenzó a montarse desde ayer, la 
madrugada del sábado las instalaciones de la expo Guadalajara quedaron tomadas por elementos del estado mayor 

presidencial, quienes custodian el recinto ferial. Al mismo tiempo, el set de televisión empezó a ser construido en dos 

amplios salones de la planta alta y se acondicionan dos áreas de aproximadamente 10 mil metros cuadrados donde se 
instalara el auditorio para los invitados especiales observen el desempeño de los aspirantes. La infraestructura estará lista 

en tiempo y forma. Ahora sólo falta que haya un verdadero debate.  

En el último estirón de la campaña de Andrés Manuel López Obrador sumó a Cuauhtémoc Cárdenas quién ayer inició un 
intenso activismo en favor del candidato de las izquierdas. El ingeniero se fue en grande, dijo que habría de contribuir no 

sólo para que López Obrador salga triunfante en las elecciones si no para que gane la mayoría del Congreso. Ya 

encarrerado, también pidió terminar de una vez y para siempre con los sectarismos internos que tanto han dañado al 
PRD. Las dos primeras como quiera caben dentro de los posible, pero lo último se ve muy complicado.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA CAÍDA de Enrique Peña Nieto y el repunte de Andrés Manuel López Obrador en las encuestas han convertido el "war 

room" del PRI en una olla exprés. 

SEGÚN esto, Luis Videgaray, coordinador de la campaña, ya llamó a cuentas a varios gobernadores priistas. 

QUIZÁ eso explica el activismo de mandatarios como el de Nuevo León, Rodrigo Medina, quien está metiendo todo el pie 

-y hasta las manos- en el acelerador de la maquinaria estatal para apoyar la promoción del "Gelboy". 

NO ES GRATUITO que en esa entidad el sector Salud se vuelque en apoyos al mexiquense, mientras que en Coahuila, 

donde gobierna Rubén Moreira, se promueva el reparto clandestino de despensas en plena veda electoral. 

INCLUSO en los corrillos del priismo se comenta que nadie quiere enfrentar la furia de Videgaray, convertido hoy por hoy 
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en el verdadero mandón de la campaña. 

DE AHÍ que los mandatarios del PRI vuelvan a recurrir al corporativismo, al uso político de los recursos oficiales y al 
descontón electoral. 

LOS CANDIDATOS presidenciales tienen mañana una cita importante de la que pueden salir igual o más vapuleados que 
de su encuentro con el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. 

ESTÁN invitados al acto "10 Preguntas por la Educación", en el que recibirán la Agenda Ciudadana de Política Educativa, 

que han preparado, entre otras organizaciones, Mexicanos Primero, la Unión Nacional de Padres Familia y Más 

Ciudadanía. 

AL PRIISTA Enrique Peña Nieto y al panalista Gabriel Quadri se les espera por la mañana, mientras que a la panista 
Josefina Vázquez Mota y al candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, por la tarde. 

SIN DUDA, la jornada será interesante, sobre todo en el turno matutino con los dos candidatos más cercanos a Elba 
Esther Gordillo. 

ESPECIALMENTE en este momento en el que el SNTE dobló a las autoridades federales con una evaluación de maestros 

que de universal no tiene más que el nombre, pues acabó siendo voluntaria y sin consecuencias. 

Y MÁS AUN cuando en Oaxaca y Guerrero se vive la monstruosa anormalidad de que los profesores tienen secuestrada la 

prueba ENLACE para impedir que sus alumnos sean evaluados, con la complacencia de las autoridades. 

A VER si los candidatos suman, restan, multiplican... o dividen. 

POR CIERTO, antes de acudir a ese evento, Josefina Vázquez Mota cumplirá a las 10:00 horas con su visita a la Ibero 

para participar en el ejercicio "Buen Ciudadano", el mismo en el que Peña Nieto tuvo su "viernes negro". 

QUIENES han estado cerca de la organización anticipan que la panista tendrá una mañana muy diferente a la que tuvo el 

priista, por varias razones. 

LA PRIMERA es que se acordó que sólo podrán participar alumnos, ex alumnos, académicos y empleados de la 

universidad con credencial, o sea que no habrá cachirules. 

Y LA SEGUNDA es que Vázquez Mota, quien por cierto estará en su alma máter, prometió dialogar y entrar en contacto 
directo con los alumnos antes, durante y después del acto. 

SI CUMPLE, más allá de no salir raspada, en una de esas hasta se anota un punto a su favor. 

VAYA oso el del ex dirigente nacional del PAN Manuel Espino al no pasar el alcoholímetro. 

MÁS AÚN después de que insinuó en público y criticó en privado los supuestos excesos etílicos de un importante panista. 

QUÉ cierto es aquello de que: "más pronto cae...". 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Huejutla también se ponen los estudiantes a marchar bajo el nombre de #yosoy132 pero ellos están 
dispuestos a defenderse de cualquier político que quiera colgarse de ellos, como sucedió aquí en Pachuca, por lo pronto 

las amenazas ya se dejan sentir en esta región de la entidad y los jóvenes las reciben vía telefónica y por redes sociales, 
acusan a intereses políticos de querer reventar esta manifestación que por primera vez se presenta en Huejutla; hecho 

histórico por cierto. 

:Que ayer fue el día de las trabajadoras sexuales en México, este oficio del que dicen es el más viejo del mundo 

también es de los negocios ilegales que más dinero dejan a la delincuencia. En la entidad ya se cuenta con una ley contra 
la trata de personas y a pesar de ellos en medios de comunicación locales siguen proliferando los anuncios de casas de 

citas o mujeres que ofrecen su “amistad”, además este tema es espinoso para la Secretaria de Salud estatal pues no 

puede regular a las mujeres que ofrecen su trabajo sexual en medios impresos por lo que son un foco de contagio de 
enfermedades de transmisión sexual. 

:Que en el marco del Día del Policía, el gobierno de Felipe Calderón insiste en no reconocer el trabajo que se hace 

en Hidalgo contra la delincuencia organizada; nuestra entidad es de los pocas o quizás la única que lleva más de 300 

detenidos por la elementos estatales, no hay presencia del ejercito como en otras entidades y poco a poco se logran 
mejores condiciones para los efectivos policíacos; pese a lo anterior no llegan recursos a la entidad para seguridad. 

:Que la empresa ICA de Carlos Slim no le importa si la fuerza de la dinamita con la que trabaja en la construcción de 

la presa El Yathe derrumba casas cercanas, Miguel García Conde ya se aplica en el tema y dijo que esta empresa 

debe hacer un estudio de impacto de esta edificación para descartar daños a terceros, esperemos que las autoridades si 
obliguen a ICA para que determine las afectaciones y de haberlas que pague lo justo por ellas a los habitantes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“En el caso de que estén haciéndolo indebidamente y que efectivamente se estén generando daños a una comunidad 
tendrán que responder, esto es a raíz de los estudios correspondientes y los peritajes que puedan, o bien imputarle a la 

empresa los daños” 

Miguel García Conde, subsecretario de Protección Civil Estatal 

“Hemos sido respetuosos hasta lo posible de cuidar la integridad y la vida (de los detenidos), nosotros no vamos al 

enfrentamiento, no vamos al choque no vamos a la eliminación de los delincuentes, nosotros vamos a su detención” 
Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública Estatal 

“Se está trabajando para que haya un defensor de los Derechos de los Niños en el estado, en la próxima semana se va a 
hacer la toma de protesta en el Congreso, buscamos unir fuerzas y las ganas que tenemos de trabajar con este tema” 
Patricia Vaca, directora de Protección a la Niñez 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Al ciudadano no le importa quién es responsable de luchar contra el crimen organizado, 

sólo quiere seguridad… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La presentación de la Organización Proyecto Nacional por y para México, Leticia Calderón 

Ramírez, dio el banderazo de salida a la cruzada nacional de los valores en la Plaza Bicentenario. El PNM es una 
asociación ciudadana que realiza acciones a favor de la promoción de los valores… (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Carreño: La amplia labor y experiencia del presidente del Consejo Coordinador Empresarial en la 
entidad sirve para incrementar la promoción de exportaciones hacia los Estados Unidos y generar nuevas inversiones con 

capitales del vecino país; gracias a dichos factores es uno de los funcionarios que acompaña al gobernador Olvera Ruiz 
en la gira de trabajo por la ciudad de Washington, lo que habla de su capacidad  

Abajo-Sergio García: Muy poco es el trabajo realizado hasta ahora por el presidente municipal de extracción perredista 

en San Bartolo Tutotepec, o quizá es sólo que al edil no le interesa difundir las acciones emprendidas en beneficio de su 

municipio. García Monter debe cambiar la estrategia, pues sin duda son muchos los pendientes que debe atender en las 
localidades y sobre todo responder a sus promesas  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

A TRABAJAR 

Confirmaron los grillitos de la Dirección General de Averiguaciones Previas en el estado que para algunas 

áreas, particularmente la Coordinación de Investigación y Recuperación de Vehículos Robados, mandos 
superiores pusieron como meta a los Ministerios Públicos consignar de una a dos personas mínimo por 

semana, como método para abatir los rezagos respecto a las pesquisas que registra la dependencia, por lo que las 
jornadas laborales están “bastante pesadas”. 

PLATAFORMA 

Desde su nombramiento como nuevo director general del Colegio de Bachilleres, Alberto Islas trabaja por posicionar 
al organismo educativo como uno de los mejores en el rubro; no es un secreto que el Cobaeh haya servido 

en el pasado como plataforma política a quienes lo antecedieron en este cargo, ejemplo de ello es 

Edmundo Martínez, quien hoy ocupa un lugar en la política nacional, por eso no debería perderse de vista la 
ruta trazada por Islas Lara. 

NUEVA MATERIA 

Hablando de educación, los grillitos expusieron que ante el éxito del denominado Foro de Emprendedores y 
Expociencias organizado recientemente por la UPFIM, el rector Juan de Dios Nochebuena propondrá en 

breve que en los planes de estudio de la máxima casa de estudios de Francisco I. Madero se incluya la 
materia de Emprendurismo, para la proyección a escala nacional de sus alumnos. 

CAMPAÑA 

Después de ser desconocido como cabeza de la CNC en Ixmiquilpan y pasarse a las filas de Antorcha Campesina, 

azuzado por los intereses para esa zona de la lideresa estatal, Guadalupe Orona, el “joven” Iván Hernández 
aprovecha redes sociales como Facebook para impulsar su dañada imagen ante la opinión pública y ahora 

ya hasta afirma que va por la presidencia municipal; lo grave del asunto es que igual en una de esas la 
consigue. 

 (Redacción, página 02) 

 


